

El cuerpo de Chile

Denso análisis del Chile actual. Otro enfoque crítico que intenta describir al país y sus habitantes.

un amplísimo espectro de "El cuerpo de Chile". Y seguramente no se decepcionará, porque De la Parra sabe interesar y cautivar con sus historias a quien lo siga.

La primera parte del ensayo se denomina "El cuerpo como escenario", e incluye, entre otras cosas, El cuerpo y el terror; El cuerpo como poema, El cuerpo en blanco y negro, La liberación de los cuerpos. La segunda, La mutación del cuerpo nacional, El mapa del alma, La desconfianza sobre el cuerpo, y otros análisis más o menos similares. La tercera, Informa que El cuerpo existe, nos habla de La casa, la ciudad y el cementerio, de La vejez y la enfermedad. Y la cuarta, De la tortura al mal, de El territorio del amor y del poder...

Abundante en citas de autores, la obra tiene, además, un prefacio y un epílogo. Y hasta surge una lucidez de un Chile mejor: "Inintuitivamente más alegre y soldado. Al que solo basta quitarle las tristes del miedo y mostrar, al desnudo, su desentendida salud. La esperanza alegre de mi patria" (Alfredo Barría M.).

Editorial Planeta, 274 páginas,
Santiago, 2002.

Primero fue "Cuerpos Prohibidos", ahora un extenso ensayo de titulado "El cuerpo de Chile". Claro está que a De la Parra le interesa el cuerpo. El, como psiquiatra, dramaturgo, narrador, comentarista de televisión y crítico implacable del mundo actual chileno, podría, quizás, escribir otro asunto importante del cuerpo en relación con el país: Malo del cuerpo. Total, "el cuerpo más largo del mundo" de para casi todo. Para burlarse de él, para tirar por la borda lo atanee de salir adelante con nuestras miserias a cuestas, para mirse de nosotros, los pobres habitantes de este sufrido país, feos como imbunchas, para usar un vocablo de Chiloé, parte importante del cuerpo de Chile.

Porque ese es más o menos el tono de este libro. Vamos dándole. Digamos que "Quizás la guata sea lo más chileno que tenemos. La palabra es nuestra y describe una persona muy especial, caída, insolente, casi amenazante", nos advierte el autor. De acuerdo, pero nuestra guata es igual a la de los argentinos, los gringos o los canarios, o de quien fuere. Así que no la circunscribamos al país.

En fin, el lector que aborda el libro encontrará



El cuerpo de Chile [artículo] Alfredo Barría M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barría, Alfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El cuerpo de Chile [artículo] Alfredo Barría M.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile